

La Bourse d'aujourd'hui a été surtout remarquable par son défaut d'animation et le petit nombre d'affaires qui ont été traitées. On croit que si ce ne sont pas des affaires nouvelles qui s'engagent, ce ne sont pas davantage des affaires anciennes dont on veut se dégarer. C'est plutôt une liquidation qui se fait par anticipation et peu à peu. Si quelques-uns s'allègent, d'autres ne font que se proroger. Et comme, en définitive, on a encore plus de douze jours devant soi, on agit froidement et sans hâte. Par suite de ces préparatifs, la liquidation de décembre pourrait bien surprendre par sa facilité. Le 3 0/0 fait 74.75, sans changement. L'amortissable reste également sans changement, à 87.20; et le 5 0/0 qui clôture à 119.25 en baisse de 2 centimes, fait après Bourse 119.21. Les cours des consolidés se sont un peu relevés, mais cette reprise a été sans influence sur les fonds étrangers. L'italien est à 87.90; le turc à 12.30; le hongrois à 96 1/2 et l'Egypte unifiée à 34 7/8.

Hier, au collège de Ste-Barbe, les huit divisions de l'école préparatoire composée de 170 élèves se sont insurgés par suite de l'application du règlement prescrivant l'interdiction de fumer et d'introduire des journaux dans les classes. A la suite de cette insurrection le licenciement des huit divisions a eu lieu. Mais dans la soirée un certain nombre d'élèves étaient rentrés en protestant de leur repentir et ce matin les autres étaient ramenés par leurs parents. Tout semble devoir se borner à l'exécution de cinq à six meneurs.

### ROUBAIX-TOURCOING

M. le Maire de Roubaix nous adresse la lettre suivante :

« Roubaix, le 22 décembre 1888.  
Monsieur le Directeur du Journal de Roubaix,  
Pour répondre aux allégations contenues dans une lettre insérée dans le numéro de ce jour, l'Administration a fait que les agents sous la rue de Mouvaux et sous l'emplacement des Halles centrales n'ont jamais cessé de pouvoir fonctionner en plein, et que si tôt la crue, il a été fait une brèche à l'aqueduc sous le pont de la gare, afin de laisser passer l'eau en évitant de laisser dans les caves. Cette manœuvre a produit immédiatement un résultat efficace.  
Une autre mesure de précaution est prise au pont de l'Union, en cas de renouvellement d'égouts, Monsieur, l'assurance de ma considération très distinguée.  
Le Maire, DELORPOTTE-BAYART adjoint faisant fonctions.

L'affaire du préfet du Nord contre la Fraternelle est venue aujourd'hui devant la deuxième Chambre correctionnelle de Lille. La liste des témoins assignés à la requête de M. le préfet, comprend le nom de M. le général Lefebvre, commandant le 1er corps d'armée.

Le procureur-général est arrivé hier au parquet de Lille. Il doit, dit-on, prendre la parole.

M. Falaiseu, du barreau de Paris, plaidera pour le journal incriminé.

M. Dubois, du même barreau, soutient la plainte portée par le préfet.

Avant l'audience, le tribunal a rendu son jugement dans le procès intenté par M. Wouters, serrurier, à la Fraternelle, au sujet des crochets du 6 novembre.

Le journal a été condamné à 50 francs d'amende, à 200 francs de dommages-intérêts, et à l'insertion dans deux journaux.

L'audience continue.

Hier a été appelé et plaidé devant la Chambre correctionnelle de la Cour de Douai le procès intenté au Petit Nord par M. Bouchet-Béru, marbrier à Arras.

L'affaire a été mise en délibéré.

Par décret du Président de la République, M. P. P. est nommé juge de paix à Baval, en remplacement de M. Lameunier, nommé juge de paix à Avesnes.

Vote des députés du Nord dans le scrutin sur la question de savoir si la Chambre discutera la discussion des articles du projet de loi tendant à rendre l'enseignement primaire obligatoire.

Ont voté pour : MM. Clérif-Girard, Giroud, Guillemin, Louis, Legrand, Pierre, Grand, de Maccère, Masure, Meaillon, Scépelet, Tervant.

Ont voté contre : MM. Bergerot, Brame, Deuchy, Pichon, Teizé-Bathuue.

N'a pas pris part au vote : M. de La Grange.

Absent par congé : M. des Rotours.

M. Gastimir Fournier, sénateur du Nord, vient d'être nommé membre de la commission chargée de l'examen du projet de loi, adopté par la Chambre des députés, relatif au démantèlement d'une partie des anciennes fortifications de la ville de Dunkerque.

La grand-messe sera chantée le jour de Noël à l'église Saint-Joseph par la société chorale Les enfants d'Orphée.

Cette société a été fondée que depuis trois mois. Elle est dirigée par M. Lauwès.

Les membres de la Conférence Saint-Pierre organisent une soirée récréative, qu'ils offriront à leurs familles patronnes le jour de la Fête de Noël, à cinq heures, au lieu de la Salle du Cercle de la Concorde, rue Fellari.

Une soirée musicale sera donnée par l'Orphéon roubaixien le dimanche 26 courant, à 7 heures précises, en son local, Brasserie Centrale, rue Saint-Georges.

Les Dames sont priées d'assister à cette soirée, qui sera suivie d'une tombola, destinée aux enfants.

Comme nous l'avons dit hier, la société artistique de découpage sur bois, formée depuis le mois de juillet dernier et ayant son siège au Café des Arcades, 55, rue Neuve, a l'intention d'ouvrir, le jour de Noël, une exposition d'objets découverts. Cette exposition sera ouverte gratuitement au public, jusqu'au second dimanche de janvier 1889.

Une entrée particulière (faisant face au boulevard) sera réservée aux dames.

Un bijoutier de Roubaix avait expédié, il y a quelques jours, à Paris, une boîte contenant des articles de bijouterie. Quand cette boîte est arrivée à destination, un collier, trois médaillons et une croix en or se sont trouvés enlevés.

Une enquête est commencée.

Un vol comme on n'en voit peu. On a enlevé, la nuit dernière, cinq à six cents pavés déposés dans la rue de Mouvaux. Ces pavés appartenaient à la Ville. Ils représentaient une valeur d'environ 100 fr.

Un cabaretier de l'Époule, M. Jean-Baptiste Lepers, vient d'être victime d'un vol de 30 chemises, 6 douzaines de mouchoirs, etc., etc.

Les objets volés étaient déposés dans une voiture, dont le couvercle a été fracturé. On ne connaît pas l'auteur de ce vol.

Notre correspondant de Croix nous signale la disparition d'un déchargeur de bateaux, Louis D-praete, au service de M. Pluquet, entrepreneur à Marcq-en-Barœul.

La famille du disparu est d'autant plus alarmée, qu'il est parti en emportant une somme de 228 fr. 10 c., qu'il devait partager avec neuf de ses camarades de travail. La police s'est émue de cette disparition.

Personne n'est plus pauvre que Pierre Richomme. Il est pauvre par le lieu de travailler, il vagabonde. Sa seule ressource est le vol.

Hier, M. Jean-Baptiste Huvenne l'a surpris chez lui, au moment où il enlevait une redingote et un pantalon. Il l'a remis entre les mains de la police.

Un vol dont l'importance s'élevait à 345 fr. a été commis hier, chez M. Louis Carlier, propriétaire, rue Dampierre.

L'auteur présumé du vol, un voisin, est connu.

On a dressé hier, procès-verbal, à un domestique de M. Courtin, entrepreneur à Tourcoing. Cet individu s'était emparé d'une certaine quantité d'amaçons qui se trouvaient en sacs, à la gare.

Hier soir, à 7 h. 1/2, on apercevait de la voie ferrée, à Willems, un incendie assez considérable.

On nous a assuré que c'était l'important tissage de lin de Truffaut qui était devenu la proie des flammes.

L'heure à laquelle cette nouvelle nous est transmise ne nous a pas permis de prendre de plus amples renseignements.

### Les Inondations

DANS LA REGION DU NORD

Les pluies incessantes de la dernière semaine ont causé des inondations sur un grand nombre de points de la région.

Aux environs d'Armentières, le débordement de la Lys a produit des dégâts importants.

A MERVILLE, un certain nombre de chantiers, de scieries et d'usines, sont submergés par les eaux.

Trois cents ouvriers ont dû quitter le travail depuis samedi.

Toute communication est interrompue avec la gare. La situation est désastreuse.

A VALENCIENNES, certains quartiers étaient inondables lundi soir. Rue des Marchands, il y avait 30 centimètres d'eau; rue de Porchelets, 10 centimètres; impasse de l'Hôtel-Dieu, il y avait 40 centimètres d'eau; rue Basse-du-Rempart, 25 centimètres; l'eau entraînait dans les rez-de-chaussées des maisons. Les locataires de ces rez-de-chaussées avaient dû abandonner leur domicile.

Rue du Carriol, l'eau avait envahi les caves. Rue de Lille, la communication avait été interrompue en face de la caserne de cavalerie. Toutes les caves de l'impasse d'En-Bas-Est étaient inondées.

Le moulin de Saint-Géry ne marche plus depuis samedi à midi.

Les moulins de la rue des Moulinaux et de la Citadelle sont également arrêtés.

Dans la nuit de lundi, l'eau a considérablement baissé. Tout danger est conjuré. Il n'y a heureusement aucun accident à déplorer.

A THIVENCHELLES, la brèche faite à la digue n'a pu être bouchée de suite faute de matériaux.

M. le général Lefebvre, commandant le 1er corps d'armée, M. le Préfet du Nord, M. le général de la division, le colonel et le chef d'escadron de gendarmerie sont arrivés sur les lieux de l'inondation.

Un barrage a été construit, dans la nuit de lundi, à la digue de Thivencelle, mais la force du courant l'a rompu quelques instants après. Aucun accident ne s'est heureusement produit.

A HAZEBROUCK, la Borne-Becque est inondée.

Les eaux étant retenues en aval, il y a absolue nécessité de prendre des mesures pour prévenir de grands désastres.

A SAINT-AMBERT, l'eau a encore monté, mais les habitants n'ont pas souffert. Il y a une baisse considérable dans l'Honnin.

A DUNKERQUE, afin de dégager les pays waterings, M. le préfet du Nord a prescrit à l'ingénieur en chef, de faire évacuer les eaux par l'arrière port. Cette mesure nécessite le déplacement de tous les navires se trouvant dans cette partie du port.

A AVESNES, la Sambre, l'Époule Mejeure, l'Époule-Mineure et les autres rivières qui arrosent cet arrondissement sont en partie débordées et couvrent de leurs eaux les parties basses de leurs vallées.

Plusieurs établissements métallurgiques des environs de Maubeuge ont été envahis par les eaux et ont dû arrêter le travail des ateliers.

Par suite de mauvais temps, un nouvel affaissement s'est encore produit sur les axes de grande écartement, au rambaud du chemin de fer, en avant de la station de Dampierre. Les voyageurs partant lundi matin d'Avesnes pour Paris, ont dû franchir à pied une certaine distance pour prendre un train venu d'Annoy à leur destination.

M. l'ingénieur en chef du département est parti hier matin pour Condé. L'ingénieur d'Avesnes s'est rendu, lundi soir, à Maubeuge, afin de prendre des mesures pour prévenir tout accident. M. l'ingénieur ordinaire de Lille est parti également par Lillezobert.

La pluie ayant cessé, les crues signalées à plus ou moins de distance, tendent à s'arrêter.

EN BELGIQUE

L'abondance des pluies devient désastreuse. A Hal, hier, avant-midi, les clôtures ont dû être ouvertes, tant la Seine et la grosse. Le signal de la gare de Bruxelles ont été également ouverts.

On nous signale également des inondations, encore plus aiguës présentement, à Vilvorde, Couillet, Châtelineau, et dans les Flandres.

Un déboulement s'est produit hier à Ixelles, rue du Collège, également par suite des pluies.

A CHARLEROI les rivières et les cours d'eau grossissent d'une façon démesurée. Pendant toute la journée d'hier, la ville a présenté l'aspect d'une véritable grandoillière; les cataclysmes du ciel, qui s'étaient

ouvertes dès le matin, n'ont cessé de déverser à flots continus des masses d'eau effrayantes. Ce matin on a déjà pu juger des dégâts causés par ces pluies, qui menacent de ne pas cesser encore et d'amener de nouvelles inondations.

La Sambre, grossie d'une façon inquiétante, charriant des débris de toute sorte, a envahi quelques-unes des rues et la plupart des quais; dans la rue du Comptoir les eaux se sont avancées jusqu'à envahir une partie du quai du déversoir a été emporté par les eaux, une autre menace de s'écrouler. Sur le canal, les bateaux sont fortement amarrés avec des chaînes dont quelques-unes cèdent parfois devant la violence des eaux. Les bateliers sont et seront sur pied depuis la première heure du jour.

Toutes les caves des maisons de la Ville-Basse sont envahies par les eaux.

A DAMPREY et à MARCHENNE, le Piéton a débordé. Ce matin ses eaux couvraient entièrement les bords du côté de l'Usine à Gaz. Sur la ligne de Sambre-et-Meuse, l'Éclaircissement a formé un véritable océan.

A TOURNAY, les eaux du fleuve montent d'une manière effrayante, le niveau a presque atteint la hauteur de la crue de 1872; déjà des habitants de la vallée de l'Escaut ont été obligés d'évacuer leurs maisons.

A LIÈGE, la Meuse a monté depuis hier matin, de plus d'un mètre et dépasse le niveau le plus élevé de la semaine dernière. La circulation est interrompue sous le Pont-des-Arcades. Les parties basses de la vallée sont inondées.

Mêmeu, dans le baromètre, qui avait baissé depuis quelques jours, a continué à baisser cette nuit et encore depuis ce matin.

Les avis sur les inondations qui nous arrivent par les journaux de province confirment à signaler quelques retards, nécessaires par le transport des voyageurs.

Hier matin, vers 7 heures, au moment où le train de voyageurs de Hamoir pour Liège passait en amont de Tilly, le long des collines du Monceau, qui surplombent presque le railway en cet endroit, un fort orage s'est levé, le baromètre a baissé subitement; la locomotive, le tender et plusieurs voitures furent jetés en dehors des rails.

Personne, heureusement, n'a été blessé, mais le matériel a beaucoup souffert. Plusieurs brigades d'ouvriers ont été occupées pendant toute la journée à déblayer la voie. La circulation n'a pu être rétablie qu'à quatre heures. Les trains de voyageurs ont continué à faire leur service; il y a eu seulement quelques retards, nécessaires par le transport des voyageurs.

Un autre débordement, moins important, s'est également produit hier matin, à Moha, sur la ligne de Huy à Landen. Après 2 heures de travail, la voie était déblayée; la circulation n'a pas été interrompue.

Un pont s'est écroulé à Ootcamp quelques instants après le passage du train.

A HUY, le faubourg de Saint est inondé; la circulation des trains est interrompue.

A GAND, l'interruption de la navigation fluviale sur l'Escaut, on annonce le débordement de la Dendre.

A CHARLEROI, la place Verte est une préquelle, les flots l'entourent de tous côtés.

A BOSOUVILLE, on a dû élever des défenses pour empêcher l'entrée du tunnel contre l'envahissement des eaux.

A MARCHENNE, la rive droite de l'Heure présente l'aspect d'un immense lac. Toute la vallée de Sambre et Meuse est couverte par l'inondation. La navigation est interrompue.

A CHARLEROI, l'eau a atteint dans la rue du Gravelle une hauteur de 30 centimètres. Les lignes de chemins de fer sont interceptées sur plusieurs points.

Notre correspondant particulier nous télégraphie :

« Liège, 22 décembre, midi.  
La moitié de la ville de Liège est inondée par les eaux de la Meuse, de la Sambre et de la Wesdre.  
Pareil désastre ne s'était produit depuis le commencement du siècle.  
Les autres localités situées sur les bords de ces cours d'eau sont aussi inondées.

« La crue va s'accroissant.  
« Nous recevons sur ce dernier point qui mérite d'être traité séparément. On verra de quelle manière le pouvoir tourne parfois la tête à la microscopique tyrannie.

Dans les dix passages suivantes, M. Vignaux manque trois fois le carambolage, fait deux fois 1 carambolage, deux fois 5, 1 fois 12, une fois 11, et la dernière fois 202. Les plus fortes séries de M. Slosson sont de 36 et 25.

Les trois dernières séries fournissent à M. Slosson l'occasion d'une série de 105. Mais M. Vignaux arrive facilement à compléter ses 600 points. Le total de son adversaire est de 312.

Hier soir, à onze heures 45 m., le champion français avait atteint 951 points, et l'Américain Slosson 985 points.

Les deux champions sont en présence. Slosson en manche de chemise et s'échauffant correctement en habit noir.

Le sort favorable de M. Slosson, qui joue le premier; mais, à la stupéfaction générale, il manque le premier coup de billes sur mouche.

M. Vignaux, qui a fait déclarer qu'il acceptait la lutte quoiqu'il lui ait refusé de s'habituer au billard, ne fait qu'un point; son adversaire fait chaque fois de 2 à 5 points.

Puis M. Vignaux fait une série de 57 points, son adversaire ne fait rien. Nouvelle série de 117 coups pour M. Vignaux.

En résumé, les huit premières passes ont donné 279 carambolages, à M. Vignaux et 32 à M. Slosson.

Les dix passages suivantes, M. Vignaux manque trois fois le carambolage, fait deux fois 1 carambolage, deux fois 5, 1 fois 12, une fois 11, et la dernière fois 202. Les plus fortes séries de M. Slosson sont de 36 et 25.

Les trois dernières séries fournissent à M. Slosson l'occasion d'une série de 105. Mais M. Vignaux arrive facilement à compléter ses 600 points. Le total de son adversaire est de 312.

— DOUAL. — M. le préfet du Nord a pris, à la date du 8 décembre 1888, un arrêté portant révision pour la ville de Douai, de la taxe unique sur les boissons.

A partir du 1er janvier 1889, il sera perçu pendant cinq années consécutives, à titre de taxes, par hectolitre, en principal et décimes, savoir :

Sur les vins 5,70.  
Sur les bières et autres 0,95.  
Sur les boissons 2,20.

— Un jugement du tribunal de commerce de la Seine a prononcé la dissolution de la Société anonyme de la Raffinerie centrale de Douai, ayant son siège social à Paris, 27, rue Laffitte.

— Les funérailles de M. Leblu, directeur de l'école des mines de Douai, ont eu lieu hier à dix heures du matin dans l'église Saint-Pierre. Une foule considérable assistait à la levée du corps.

— LIEVIN. — La fosse n° 3 des mines de Liévin a été le théâtre d'un malheur le 18 courant. Un mineur, Pierre Laurent, placé sur une voie ferrée, fut frappé en pleine poitrine par un wagon qui poussa violemment sur lui un autre wagon lancé de la bascule.

— VALENCIENNES. — Lundi à Valenciennes on lui les obèques de M. Bruno Chérier, ancien professeur, ancien élève des Académies de Valenciennes et de l'école des Beaux-Arts, décédé à Paris le 16 décembre.

Chérier était né en 1819, il apprenait le métier de peintre en bâtiments quand son père mourut. L'académie dont il devint un des meilleurs élèves.

En 1836, il partit pour Paris et travailla comme peintre en décors; en 1837, il se présenta à l'enseignement de la sculpture à l'école de sculpture de la rue de Valenciennes.

— GAVIN. — Un bien triste accident est arrivé hier, à deux heures et demie, au passage à niveau d'Agnies, sur le chemin de fer du Nord.

Le train de marchandises n° 2002 était arrêté à l'arrêt de Lons, les portes étaient fermées et le garde, Toussaint-Delbombe, était à son poste, lorsqu'un nommé Ferdinand Racary, âgé de 25 ans, se précipita sur le train et se trouva devant le garde se présentant, ayant passé par le tourniquet, pour traverser la voie. Delbombe lui cria de ne pas avancer, le train étant proche; mais le nommé ne tint aucun compte de ces paroles et causa de mauvais temps, et la machine le renversa en le jetant hors la voie. Lorsqu'on le releva, il avait le crâne fracturé. La mort avait été instantanée.

— AVESNES. — Hier on a enterré la sœur Vincent, supérieure de l'hospice d'Avesnes. M. le Sous-Préfet et M. Hubert, maire, l'ont accompagnée à l'église. L'assistance était très-nombreuse.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

— PAS. — Notre ministre Constans doit être satisfait; il vient de trouver dans le Pas-de-Calais un homme qui marche sur ses traces.

15. — Albert Canis, Petit-Tourmay. — Du 16. — Léon Derwaere, Vieille-Place. — Du 17. — Auguste-Joseph Vanwynghem, rue du Moulin. — Du 18. — Emile Bossis, Petit-Tourmay. — Hector Couder, Place. — Hélène Couder, rue Tréviers.

DECLARATIONS DE DÉCÈS DU 12 décembre. — Néant. — Du 13. — Henri Vanlangerent, 20 ans, 3 mois, apprenti, Hôpital. — Mathilde Six, 65 ans, sans profession, Hôpital. — Du 16. — Pierre-Léopold De Brynne, 2 mois, enfant. — Marie-Joseph Tricot, 73 ans, 1 mois, ménager, Place. — Du 17. — Silvie Delcamp, 6 ans, 9 mois, Vieille Place. — Du 18. — Arthur Desle, 2 mois, Bas-Chemise.

### Convois funèbres et Obits

UN OBIT SOLENNEL ANNIVERSAIRE sera célébré en l'église paroissiale de Notre-Dame, à Renbais, le jeudi 23 décembre 1888, à 10 heures, pour le repos de l'âme de Monsieur César Gabriel Joseph GAYDET, époux de dame Joséphine ROUSSEL, décédé à Roubaix, le 17 décembre 1878, dans sa 53e année. Les personnes qui, par oubli, n'auraient pas reçu de lettre de faire part, sont priées de considérer le présent avis comme en tenant lieu.

CAISSE D'ÉPARGNE DE ROUBAIX Bulletin de la séance du 19 décembre 1888 Sommes versées par 491 déposants, dont 25 nouveaux. 17,634 fr. 90 54 demandes en remboursement 18,925 fr. 21

Les opérations du mois de décembre sont suivies par M. Julien Lagache et Desrousseaux-Defrenne, directeurs.

### Belgique

— PATURAGES. — Un accident douloureux est arrivé, il y a quelques semaines, à l'école moyenne de Paturages. Un enfant, Evrard Petit, a reçu le coup de mort d'un de ses condisciples qui, dans une course de vitesse, a tenté de le dépasser. Le blessé a survécu quelques jours; son enterrément a eu lieu au cimetière de la ville de Paturages.

— FAITS DIVERS

— LE MATCH DU GRAND-HÔTEL. — Les deux champions du billard, Vignaux et Slosson, ont commencé hier soir la première série de leurs exploits au Grand-Hôtel à Paris.

On se souvient que l'on passa le champion français Vignaux gagnant très facilement le champion américain Slosson.

Cette année, Slosson croit être certain de gagner Vignaux. Il a fait de nombreux exercices et de réels progrès, mais c'est égal je parie encore pour Vignaux.

Les Américains sont venus en masse, les poches bourrées de banknotes, encourager leur champion; l'enjeu n'est que de dix mille francs, mais il y a déjà pour plusieurs millions de paris.

La partie est en 3,000 points, à raison de 600 par soirée; la séance est levée. En outre, il a été convenu que pour éviter la monotonie de la série américaine de l'an passé, les joueurs ne pourraient faire deux carambolages de suite dans le même coin.

Les deux champions sont en présence. Slosson en manche de chemise et s'échauffant correctement en habit noir.

Le sort favorable de M. Slosson, qui joue le premier; mais, à la stupéfaction générale, il manque le premier coup de billes sur mouche.

M. Vignaux, qui a fait déclarer qu'il acceptait la lutte quoiqu'il lui ait refusé de s'habituer au billard, ne fait qu'un point; son adversaire fait chaque fois de 2 à 5 points.

Puis M. Vignaux fait une série de 57 points, son adversaire ne fait rien. Nouvelle série de 117 coups pour M. Vignaux.

En résumé, les huit premières passes ont donné 279 carambolages, à M. Vignaux et 32 à M. Slosson.

Les dix passages suivantes, M. Vignaux manque trois fois le carambolage, fait deux fois 1 carambolage, deux fois 5, 1 fois 12, une fois 11, et la dernière fois 202. Les plus fortes séries de M. Slosson sont de 36 et 25.

Les trois dernières séries fournissent à M. Slosson l'occasion d'une série de 105. Mais M. Vignaux arrive facilement à compléter ses 600 points. Le total de son adversaire est de 312.

Hier soir, à onze heures 45 m., le champion français avait atteint 951 points, et l'Américain Slosson 985 points.

Les deux champions sont en présence. Slosson en manche de chemise et s'échauffant correctement en habit noir.

Le sort favorable de M. Slosson, qui joue le premier; mais, à la stupéfaction générale, il manque le premier coup de billes sur mouche.

M. Vignaux, qui a fait déclarer qu'il acceptait la lutte quoiqu'il lui ait refusé de s'habituer au billard, ne fait qu'un point; son adversaire fait chaque fois de 2 à 5 points.

Puis M. Vignaux fait une série de 57 points, son adversaire ne fait rien. Nouvelle série de 11